

Inforzartikel über Wahlen

Im Sommersemester sind immer Wahlen an der TU Darmstadt. Nun möchte ich euch klar machen, was ihr da eigentlich alles genau wählt. (Einführungssatz)

Ich stelle euch zunächst mal die Uniweiten Gremien vor. Wenn ihr wählen geht, dann könnten ihr die Universitätsversammlung (UV) und das Studierendenparlament (StuPa) wählen. Es findet bei diesen Gremien eine Listenwahl statt, das heißt, ihr wählt eine Hochschulgruppe, die eurer Meinung nach eure Interessen vertreten soll.

Studierendenparlament (StuPa):

Das StuPa ist für die Wahl und Abwahl des Allgemeinen Studierendenausschuss (AStA) verantwortlich. Es ist zudem das höchste Gremium an der TU Darmstadt, Sitzungen finden monatlich in der Vorlesungszeit statt, es gibt 31 Stimmberechtigte.

Universitätsversammlung (UV):

Die UV behandelt Angelegenheiten, die für die Universität sehr wichtig sind. Man behandelt dabei u.a. Grundsatzfragen zur Entwicklung der Universität sowie der Lehre. In der UV können aber auch Änderungen an der Grundordnung der TU Darmstadt vorgenommen und verabschiedet werden. Ebenso werden die Vertreter und Vertreterinnen für den Senat gewählt, sowie die Wahl, Abwahl und die Entlastung vom Präsidium. Es gibt 61 Stimmberechtigte, davon 15 Studierende.

Fachbereichsrat (FBR):

Der Fachbereichsrat setzt sich folgendermaßen zusammen: 7 Mitglieder der Professoren und Professorinnengruppe, 3 Studierende, 2 wissenschaftliche Mitarbeiter und ein Systemadministratorischer Mitarbeiter.

Die Aufgaben dabei sind, die Prüfungsordnungen und Studienordnungen zu erlassen, sowie Abstimmung über das Forschungsvorhaben.

Fachschaftsrat (FSR):

Der Fachschaftsrat besteht aus neun Studierenden. Diese erledigen die aktuelle Fachschaftsarbeit und sie entsenden zwei Vertreter zur Fachschaftenkonferenz (FSK) der TU Darmstadt, ein Uniweites Gremium, welches über Themen diskutiert, die mehrere Fachschaften betreffen. Allerdings gibt es bei uns keinen Unterschied zwischen gewählten und nicht gewählten Mitgliedern, denn im Grunde gehört jede*r Aktive*r zur Fachschaft. Außerdem werden die Vertreter und Vertreterinnen zur halbjährlichen Konferenz der Informatikfachschaften (KIF) vom FSR entsendet.